



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
15 DE MAYO 2017**

Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Caen y mueren hermanos"
	"El Pino fue detenido en febrero y liberado"
	"Ante la delincuencia reforzarán estrategia"
	"Combustible al canal Endhó"
	"Docencia: vocación y actitud"
	"Contra ordeña de combustible... ¡Urge estrategia!"
	"La ordeña de ductos representa un foco rojo"
	"Incumplió IPN reglas de construcción"
	"Preparada ya PC para atender contingencias"
	"Delfina dio a familia de padrino político 32 mdp"
	"Da SEP a SNTE \$1,730 millones"
	"No pidan más dinero: SHCP al Congreso; se frena trabajo legislativo"
	"Lanza China un ambicioso plan de comercio mundial"

PARTIDOS POLÍTICOS

Capital Hidalgo-Segregan a Nuevo grupo del PT: Tras la creación de un Frente de Renovación y Dignificación del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, Humberto Pacheco Miralrío, integrante de la coordinadora estatal, aseguró que buscará la unidad en el partido. Destacó que él no fue convocado para unirse al Frente, por lo que aseguró que se mantendrá al margen en este tema. Respecto a la Auditoría que solicitaron militantes a Arturo Aparicio, a quien acusaron de malversaciones en los recursos; Pacheco Miralrío dijo que si hay o no desfalco no es un tema que a él le corresponda. Refirió que hasta el momento no han mantenido un diálogo con este grupo disconforme, mismo que manifestó que no es un tema que le desinterese, simplemente dijo: "no es algo que ocupa al estado". Informó que Arturo Aparicio por el momento se encuentra comisionado por la Coordinadora Nacional para los comicios en el Estado de México, por lo tanto, "trato de que fluyan las cosas, hay compañeros muy valiosos que vale la pena rescatarlos y algunos otros que han llegado y sería una cuestión de valorar". En cuestión de los señalamientos sobre Aparicio Barrios que se ha adueñado del partido, enfatizó: "éste es un tema de toda la vida, desde que arribó al partido. **(Ivet Pasquel, página 06)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica- Asumiría INE la renovación del PRD, adelanta delegado: Debido a que los comicios presidenciales comienzan formalmente en octubre próximo, prevalece la posibilidad de que el Instituto Nacional Electoral (INE) realice el proceso de renovación del Partido de la Revolución Democrática (PRD), confirmó el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del "sol azteca" en Hidalgo, Isaías Villa González. El Consejo Nacional perredista aún no avala la convocatoria interna para fase de designación de consejeros municipales, estatales y nacionales, además de delegados nacionales que formarán parte de órganos partidistas de cara a la sucesión presidencial de 2018. Por tanto, el integrante de la dirigencia nacional dijo a *La Crónica de Hoy* en Hidalgo que la solicitud formal hacia el INE todavía se discute entre las corrientes del partido. "Creemos que incluso hay tiempo para que el INE organice,

Unidad de Comunicación Social

porque ellos alegan que cuando empieza un año electoral ya no pueden participar en esto, pero el año electoral es hasta octubre, de manera que sí habría tiempo, sobre todo a partir de que hay una experiencia previa, donde existe un padrón validado". Esta sería la segunda ocasión que el órgano electoral federal organiza el proceso de renovación perredista, en 2014 apoyó a la cúpula "amarilla", aunque el PRD solventó gastos de actividades, poco más de 100 millones de pesos. "Hace tres años el INE hizo nuestra elección interna, todo era novedoso y por eso fue un costo mayor, pero ahora ya con el aprendizaje habido entramos en el proceso y hay cosas que pueden obviarse, hay un camino recorrido que permite que sea más barato". Villa añadió que una vez resueltos diversos juicios de derechos político-electorales, interpuestos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por parte de perredistas que exigen la emisión de convocatorias, es viable que en junio inicie la etapa previa a la renovación de dirigencias del "sol azteca". "También hay que decirlo, no se trata de que el INE quiera o no, es un tema de ley incluso, está normado y hay tiempo, el partido está dispuesto a cubrir la parte económica, no hay pretextos para que no se haga". **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Crónica- Analiza instituto padrones de partidos: Verifica el Instituto Nacional Electoral (INE) los padrones de afiliados a partidos políticos nacionales ante Juntas Locales y Distritales, para comprobar la conservación de registro ante el sistema partidista de México. Como parte de las acciones que realiza la autoridad electoral para cotejar y actualizar información que proporcionan cúpulas, comprueba listados de militantes en entidades federativas para descartar anomalías en procesos de afiliación y ratificar que cuentan con al menos el .26 por ciento del listado nominal para conservar su registro. Desde el 30 de marzo de 2016, el Consejo General del INE estableció lineamientos para este procedimiento, además incluyó un mecanismo para que ciudadanos revisen si pertenecen o no a las filas de alguna agrupación u optar por ocultar datos personales. Una vez concluido el proceso el INE publicará padrones de afiliados a escala nacional, local y distrital. Desde el 8 al 19 de mayo, cualquier persona podrá conocer los registros válidos de afiliación mediante la página de internet del instituto y, en su caso, solicitar que sus datos no aparezcan en padrones de agrupaciones políticas nacionales ante las Juntas Locales y Distritales. Aquellos mexicanos que detecten alguna afiliación indebida y que aparezcan como militantes de un partido político, sin su consentimiento, deberán acudir ante la dirigencia partidista para solicitar la baja del padrón. Según las cifras que otorgaron los partidos políticos, hasta noviembre del año pasado, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) contaba con 133 mil 149 afiliados en Hidalgo, de los más de 5 millones que tiene en todo el país. Le sigue el Partido de la Revolución Democrática (PRD), con 51 mil 969 inscripciones; Verde Ecologista de México (PVEM) reveló un total de 15 mil 50 inscritos, mientras que Nueva Alianza (Panal), 14 mil 362 simpatizantes. Acción Nacional (PAN) formalizó 7 mil 743, Movimiento Ciudadano (MC) contó 4 mil 259 militantes, Partido del Trabajo (PT) indicó que sumó 14 mil 53 afiliados; Movimiento Regeneración Nacional (Morena) registró 5 mil 785 seguidores confirmados y Encuentro Social (PES), 5 mil 409. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Capital Hidalgo- Requisitos. Deberán. ONG cumplir con mayor número de militancia: Organizaciones que buscan convertirse en partidos políticos deberán pre-sentarse con un número de personas, mayor al mínimo requerido por la ley, para que cuando se lleve a cabo la depuración, se validen sus asambleas. Lo anterior lo consideró el delega-do del Instituto Nacional Elector al CENE) de Hidalgo, José Luis Ashane Bulos. Tras explicar que el INE apoyará con la verificación en el Registro Nacional de Electores (RN E) de que las personas existan y realmente sepan que van a pertenecer a tul nuevo partido político, recomendó que, a las asambleas, ya sean distritales o municipales, lleguen con más personas de las requeridas, "porque hay gente que va con melón y con sandía y esas se dan de baja". Recordó que el INE compulsula con el padrón electoral que la persona no esté enlistada en otra agrupación, de lo contrario, el registro válido es el primero. En tanto, si se detecta que milita en algún partido político, se dan de baja y esa acción va disminuyendo personas; aquí recalcó la importancia de llegar con más personas de las requeridas, de lo contrario, corren el riesgo de que su asamblea no sea validada. Cabe recordar que, para las asambleas, la ley marca que deben contar con el equivalente al tres por ciento del padrón electoral, dependiendo si se trata de municipal o distrital. Por otro lado, explicó que en ca-so de detectar alguna credencial falsa, se inicia la denuncia ante la Pro-curaduría General de Justicia (PGR) por el delito de falsificación de documentos oficiales. **(Verónica Ángeles, página 06)**

Unidad de Comunicación Social

PLANO ESTATAL

El Independiente-Hidalgo no será tiradero de cadáveres: Fayad: Hidalgo no quiere ser tiradero de cadáveres, por lo que busca durante este año fortalecer su tecnología de seguridad con una inversión superior a los mil millones de pesos, dijo el gobernador Omar Fayad Meneses. La colindancia, agregó, con entidades que sufren problemas de seguridad como Puebla por los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex), además de San Luis Potosí, Querétaro, Estado de México y Ciudad de México afectará a Hidalgo, en caso de no hacer nada. Por tanto, el gobierno del estado pedirá presupuesto a la federación y economizará sus gastos con tal de obtener ese recurso. Dotación de patrullas, uniformes inteligentes para determinar la localización de los policías, centro de mando y control, arcos carreteros y drones para revisar ductos de Pemex son parte de esa tecnología. Entrevistado durante el festival del Día de las Madres celebrado en la plaza Juárez de Pachuca, pidió apoyo al Ejército para reforzar la seguridad en las zonas limítrofes de Hidalgo. Consideró que la presencia de los soldados e incluso de la Secretaría de la Marina debe estar en la zona de Pachuca y Tula debido a la presencia de ductos de Pemex; además de Tizayuca, la Huasteca y la región limítrofe con Querétaro. **(Víctor Valera, página 02)**

Milenio-Anuncian refuerzo a lucha anti crimen: (Alejandro Reyes, página 07)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Estrategias de seguridad

Los recientes hechos en donde se han reportado muertes, detenciones de personas relacionadas con diversos delitos en Pachuca, Mineral de la Reforma, Epazoyucan, Tizayuca, así como el fenómeno creciente y amenazante del robo de hidrocarburo en Hidalgo hacen prioritario el contar con una estrategia de seguridad renovada. El gobernador Omar Fayad Meneses reconoció que actualmente se vive un momento en el que se deben replantear las condiciones de la lucha y combate a la delincuencia, puesto que se viven situaciones ajenas como la introducción de personajes provenientes de entidades vecinas, así como la aparición de nuevas modalidades de ilícitos. De inicio, el mandatario anunció que se tendrá una fuerte inversión en Seguridad Pública donde a la par de la coordinación y apoyo que se ha solicitado a las fuerzas armadas para las regiones limítrofes con Estado de México, Puebla y Veracruz, se instalarán más cámaras de vigilancia y se construirá un centro de control renovado, con tecnología que permita contener a quienes cometan algún tipo de delito. Entre los detalles de tecnología, dijo que Hidalgo contará por primera vez con arcos de seguridad en carreteras que son accesos y salidas para poder tener retenes más avanzados; a la par, se deberá contar con uniformes especiales donde se pueda monitorear a los agentes –como en Estados Unidos- gracias a cámaras especiales tanto en armas como en partes de los emblemas que portan; también, unidades vehiculares con geolocalización y mejoras en armamento. Todo esto implica una inversión de aproximadamente mil millones de pesos. Para dicho propósito el gobernador tendrá que echar mano no solo de los fondos federales a los que Hidalgo accede, sino a la gestión que puedan hacer desde las Cámaras parlamentarias del país los diputados federales hidalguenses y los tres senadores con que se cuenta. La voluntad política, la capacidad de negociación pero sobre todo el interés real en el estado y su población es lo que está por demostrarse si es que se busca el bien común de la salvaguarda de la gente y la mejora en la calidad de vida. Recién concluyeron los festejos en todo el estado por el Día de las Madres y aún por el Día del Niño donde se entregaron apoyos y regalos a mamás y sus familias; muchos actores políticos de todas las denominaciones estuvieron muy activos mostrando cómo fue su acercamiento con el pueblo y cómo eran recibidos en colonias y comunidades. Ahora, se espera que ese apoyo que dicen tener por la gente sea refrendado en la gestión de apoyos para la seguridad pública. Una labor que no solo es del titular del Ejecutivo del estado, sino de la sociedad en general pero en particular de quienes pueden y tienen la oportunidad de hacer un mejor entorno y una mejor sociedad, con apoyos y programas específicos para la prevención de delitos y para las mejoras en fondos para las estrategias de seguridad pública en municipios.

(Eduardo González, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Vía Libre-Deslinde...

4 de Mayo, movimiento anquilosado

Al mediodía del 14 de mayo de 1977 la tierra de la comunidad de Huizotlaco del municipio huasteco de Atlapexco se bañó de sangre por la emboscada que a un cortejo fúnebre tendieron un grupo de guardias blancas al servicio de terratenientes y caciques de la región que no veían la forma de frenar al movimiento indígena independiente que recuperaba lo que históricamente les pertenecía. A unos cien metros del panteón los pistoleros acribillaron a los indígenas media docena cayeron heridos y tres de ellos: Nicolás Anastacio, Nicolás Baltazar y Nicolás Tolentino murieron ahí, los primeros en acudir a su auxilio fueron los sacerdotes José Barón Larios y Pablo Hernández Clemente que junto a Samuel Mora Castillo, todo ellos ya fallecidos integrantes del equipo pastoral Atlapexco (EPA). Ese crimen no aclarado dio vida a la organización 14 de Mayo que posteriormente se convirtió en la Organización Independiente de Pueblos Unidos de la Huasteca (OIPUH) que tres poco más de un lustro después se convirtió en la columna vertebral del Frente Democrático Oriental de México Emiliano Zapata (FDOMEZ) que enarbola las legítimas demandas de los indígenas huastecos. Persecución, represión, militarización entre los 70s y 80s dejaron un saldo de más de 300 líderes comunitarios asesinados, que no deben olvidarse sin embargo en sus afanes de supervivencia que de algún modo se convirtió en *modus vivendi* algunos de los viejos dirigentes se niegan a dejar la jefatura lo que ha provocado la desertión de la mayoría de su base social. El discurso y los métodos no han cambiado ya no en su esencia sino en la práctica, por ello son rechazados y personajes que tenían autoridad moral han desaparecido y la vetusta dirigencia cierra el paso desde hace una década a los jóvenes que pudieron renovar las estructuras y mantener una organización que en otras condiciones pudo seguir siendo necesaria para la transformación social de la Huasteca. Lamentable fue apreciar que el aniversario de la Matanza de los Nicolases que dio origen a FDOMEZ que integró a varias organizaciones como Comunidades Unidas de la Sierra Oriental (CUSO) y Comunidades Agrarias del Norte de Veracruz (Canvez) sus anquilosados dirigentes no son capaces ni de cambiar el discurso para atender la nueva realidad de la Huasteca donde se ha superado la marginación pero no la pobreza.

(Alberto Witvrum, página web)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Mauricio Delmar Saavedra, dio a conocer que una de las personas asesinadas la noche del viernes pasado en **Pachuca** ya había sido detenida en el mes de febrero por los agentes estatales, pero que por falta de elementos en la integración de la acusación un juez local lo dejó en libertad, siendo que contaba con antecedentes incluso de reclusión federal. Ante ello dijo que buscan reforzar la capacitación en cuanto a puestas a disposición para evitar la proliferación de más casos como este.

:Que Ayer dos menores de edad fueron heridas con arma punzo cortante en la colonia **Aquiles Serdán de Pachuca**, en lo que fue un aparente intento de asalto por parte de un desconocido, situación que se suma a la creciente ola de inseguridad que está afectando a **la capital, zona metropolitana** y algunos **municipios aledaños**, pues apenas el sábado otra persona fue detenida con un arma de fuego en las inmediaciones de **bulevar Santa Catarina**, a la altura de la colonia **San Pedro Nopancalco**.

:Que Esta temporada de lluvias que apenas inicia se ha vuelto un dolor de cabeza en colonias como **Tulipanes, Magisterio, Tuzos y Forjadores** en **Mineral de la Reforma**, ya que los baches existentes comenzaron a crecer exponencialmente y otros nuevos ya hacen su aparición en lo que comienza a ser una zona de desastre para el área metropolitana a la **capital hidalguense**. Los vecinos piden a las autoridades municipales y de **Obras Públicas** del estado que se tome conciencia pues los que terminan pagando de más siempre son los propietarios de vehículos con los daños a las llantas y al transporte público.

:Que Tanto **alcaldes** como **organizaciones partidistas** y todo tipo de asociaciones civiles con intenciones de figurar para 2018 celebraron a las mamás y niños en diversas regiones de Hidalgo. Todos, sin excepción, usaron como plataforma las redes sociales para mostrar su "aprecio" y "cercanía" con la gente. La que de plano se pasó

Unidad de Comunicación Social

fue **Haydeé García Acosta** de **Cuautepec** quien incluso el sábado sostuvo una reunión con **líderes priistas** de su municipio y la publicó en su red oficial de titular del ayuntamiento.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"No se han detectado bandas, sino personas que se dedican al robo de vehículos y de casa habitación, se detienen y son personas del estado de México que vienen aquí a delinquir, y la principal ruta de escape es la (carretera) México-Pachuca"

Mario Vargas Soto

Director operativo de Seguridad Pública estatal, sobre delincuencia en zona sur

Me gustaría que en esas zonas nos hicieran fuertes, incluso la Marina en su caso, yo aquí los recibo con los brazos abiertos porque sé que donde participan coordinadamente tienen éxito y yo quiero que aquí tengan éxito"

Omar Fayad Meneses

Gobernador, sobre apoyo de la Marina en Hidalgo para combatir a la delincuencia

"Es necesario salvaguardar los derechos de las personas que se encuentren vulnerables ante un proceso de esta naturaleza, principalmente las mujeres, quienes después de un juicio de divorcio, cuando hay hijos y la patria potestad se les otorga, pasan por una etapa de incertidumbre económica"

Leticia Cuatpotzo Pérez

Diputada, sobre reformas a ley

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

que no únicamente los secretarios del gabinete municipal cuentan con chofer a su disposición, sino ahora también los directores de área de la alcaldía de Pachuca, quienes los trasladan a sus actividades, entre ellos Jeni Marlú Melgarejo Chino, directora del Instituto Municipal de las Mujeres; Arturo Rivera, director del Instituto de la Juventud, y Alejandra Villalpando Rentería, directora del Instituto para la Prevención de las Adicciones. ¿Con este gasto cuántos baches se podrán tapar al mes?

que quien ya se la creyó para dirigir el Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional en Pachuca es José Luis Jiménez Padilla, que come ansias y no respeta el código partidista de mantenerse al margen de las estructuras tricolores en el proceso interno. Jiménez Padilla, ni tardo ni perezoso, ya empezó a realizar llamadas telefónicas a dirigentes seccionales y otros líderes priistas, a quien les está solicitando el apoyo para que lo impulsen y lo propongan para el cargo; lo anterior, ya le causó mucho enojo a la actual dirigente municipal del tricolor pachuqueño, Cristina Cortés Montaña. El que mucho abarca, poco aprieta.

que quien paga ahora las consecuencias de haber confiado en Asael Hernández Cerón, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, es el aspirante a candidato presidencial del blanquiazul y exgobernador de Puebla Javier Moreno Valle. Dicen que Hernández Cerón en su afán de controlar y mantener su protagonismo, les ha cerrado la llave a muchos personajes que han buscado acercarse al precandidato, lo que le ha hecho perder muchos adeptos. Hidalgo era considerado por Moreno Valle como uno de los estados con mayor apoyo entre la militancia panista, lo cual puede cambiar radicalmente.

que el que estuvo bastante nortado fue el cantante estelar del festejo del Día de las Madres en Plaza Juárez de Pachuca, Cristian Castro, al que le dio por bautizar a Pachuca como la Buena Airosa. Por el contrario, quien mostró sus dotes de cantante fue el gobernador Omar Fayad, quien se aventó un palomazo con el Coque Muñiz, y a criterio del presente, no lo hizo nada mal.

Unidad de Comunicación Social

que el desayuno de Día de las Madres organizado por el Comité Directivo Municipal del PAN de Pachuca sólo contó con la asistencia de menos de 50 mujeres, entre ellas la alcaldesa Yolanda Telleria quien financió los gastos del encuentro. Y es que los militantes de Pachuca están enojados por no haber sido tomados en cuenta en la administración panista y por quedarse en dichos sus promesas de campaña.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Y entonces seguimos recibiendo cadáveres extranjeros

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Cuauhtémoc Ochoa. Para el subsecretario de Fomento y Normatividad Ambiental de la Semarnat existen temas que no pueden aplazarse, sobre todo aquellos que inciden de forma negativa en el entorno, por ello Ochoa Fernández acelera el paso y las visitas a Hidalgo, donde la proximidad con funcionarios locales es permanente con el objetivo de mejorar las condiciones en beneficio de la naturaleza.

Abajo-Efrén Salazar. Muy diezmado permanece el nombre del único legislador de Morena en Hidalgo y es que Salazar Pérez confirma desde la incapacidad de oratoria hasta la falta de gestión desde la más alta tribuna del estado. Es de esos perfiles que pasan a la historia sin mayor pena ni gloria pero que, por desgracia, cuestan al erario; por lo menos debería pagarse unas clases para hablar en público.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

AGASAJOS

Excelente respuesta de la población hidalguense **en las distintas demarcaciones donde el gobierno estatal decidió llevar un momento de diversión y esparcimiento con motivo de los festejos relativos al Día de las Madres. Miles de familias hidalguenses disfrutaron de los espectáculos organizados, que contaron con artistas de renombre, así como varios cómicos en los municipios más importantes de la entidad, festejos con el sello característico del gobernador Omar Fayad,** quien también acudió para además llevar un mensaje a la sociedad.

ABUSOS

Según los grillitos hubo quienes **hicieron gala de su influyentismo, como el regidor independiente del ayuntamiento de Pachuca, Nabor Rojas, el cual ingresó junto con su familia sin hacer fila para ver a una cantante chilena que se presentó este fin de semana en el Teatro Gota de Plata, mientras que los verdaderos fanáticos tuvieron que formarse durante al menos tres horas para entrar, pero eso no fue todo, otros funcionarios públicos hicieron exactamente lo mismo,** con ello queda más que claro que existe una gran distancia entre el discurso y el hacer.

PRESUME

Y ya que hablamos de los regidores, **quien anda presumiendo en redes sociales sus grandes actividades es Víctor Olid Trejo, del Panal en Mineral de la Reforma, el cual regaló cubetas en una escuela secundaria del fraccionamiento Campestre Villas del Álamo, lo malo es que de su trabajo no puede decirse prácticamente nada, porque no tiene propuestas** como representante popular en la asamblea municipal.

Unidad de Comunicación Social

BUSCADORES

Indicaron los grillitos que **algunos perfiles "tricolores" andan más que ansiosos por participar, una vez más, en la posible designación de su partido, el cual registra serios problemas internos, rumbo al proceso 2018 en que se habrán de renovar las diputaciones federales; tales son los casos de personajazos como Ernesto Vázquez y Roberto Núñez, quienes aspiran a ocupar algún encargo, pese a no tener ni las mínimas bases para conseguirlo, no por ello dejan de buscar presencia (donde sea), aunque las críticas en contra también les pesan ya, y demasiado.**

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo...

Debates

La semana pasada se cumplieron 23 años de los primeros debates presidenciales que en 1994 se concretaron en México a instancia de la autoridad electoral federal y medios de comunicación electrónicos con alcance masivo. El primer registro de un debate televisivo en nuestro país, México, no fue entre aspirantes presidenciales, sino entre candidatos a diputados. El 27 de junio de 1961 el programa "Mesa de celebridades" de Televisión (hoy Televisa), el cual conducía Agustín Barrios Gómez, a las 21:30 horas, presentó aquel encuentro entre Tomás Carmona del Partido Acción Nacional y Antonio Vargas, del Partido Revolucionario Institucional, quienes competían por una curul en el Congreso y contrastaron posturas con Barrios como moderador. Un año antes había sido el primer debate televisivo entre los candidatos a la Presidencia en los Estados Unidos, celebrado entre el aún senador del Partido Demócrata, John F. Kennedy y Richard Nixon, vicepresidente en ese año en el gobierno de Dwight D. Eisenhower. Los sondeos dieron ganador al demócrata en televisión, mientras que quienes lo siguieron por radio, escucharon un empate. El impacto del encuentro Kennedy-Nixon generó resistencias que implicaron la cancelación de debates en tres elecciones presidenciales posteriores de ese país. Fue hasta 1976 cuando se retomaron por los candidatos Gerald Ford y James Carter, quienes aceptaron sostener tres debates y uno más entre aspirantes a la vicepresidencia. Suecia es la cuna de los debates en el mundo. En 1948 organizó el primero de la época moderna de manera previa a las elecciones parlamentarias, práctica que se extendió en Europa: Holanda en 1967 y Alemania dos años después, aunque esas discusiones no fueron televisadas. Gran Bretaña lo hizo apenas hace siete años y en el caso de Francia fue hasta 1974, año en el que los dos candidatos con mayores preferencias en los sondeos, sostuvieron un encuentro que solo fue transmitido por radio. Estos ejercicios políticos se realizaban después de la segunda vuelta, aunque en los pasados comicios franceses, hubo un encuentro entre los 11 aspirantes a la presidencia, que prolongó la discusión por más de cuatro horas. En Latinoamérica se arraigan cada vez más los debates, pese a sus formatos acartonados (salvo en países como Chile donde son bastante fluidos) hoy es difícil imaginar procesos electorales sin ellos. Se han llevado a cabo desde la década de los sesenta. Brasil es el pionero y las excepciones eran Argentina, que finalmente los aprobó hasta 2015 y República Dominicana que lo hizo apenas en 2016. Han sido intermitentes en Uruguay, que comenzaron en 1989 y se reanudaron hasta 1994, con otra pausa en 2005. En México, el Instituto Federal Electoral organizó su primer debate a la presidencia en 1994, en rigor el primero fue el 11 de mayo con tres partidos políticos: Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional (PFCRN), Verde Ecologista de México (PVEM) y de la Unión Nacional Opositora (UNO); y un día después el famoso entre candidatos punteros: Cuauhtémoc Cárdenas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Diego Fernández del PAN y Ernesto Zedillo del PRI. Estos encuentros se dieron tras intensas negociaciones. No había legislación específica y ya fuera por declinación o exclusión, las candidatas Cecilia Soto, del Partido del Trabajo (PT) y Marcela Lombardo, del Partido Popular Socialista (PPS), además de Álvaro Pérez Treviño, del Partido Auténtico de la Revolución Mexicana (PARM), no participaron en ninguno de los debates pese a que tenían registro como candidatas y candidato. La figura de los debates fue considerada formalmente hasta la reforma electoral de 1996, cuando se estableció como facultad del IFE organizarlos y apoyar su difusión, aunque debía haber antes petición de los partidos. Así, México comenzó a realizar debates presidenciales ininterrumpidos y hasta un famoso pre debate que se transmitió en vivo el 23 de mayo del año 2000, cuando Vicente Fox acuñó la frase "hoy, hoy, hoy". Con la reforma 2007-2008 se determinó obligatoriedad de llevar a cabo al menos dos debates presidenciales, así como la transmisión en vivo y sin cortes en emisoras públicas, más tarde, con la reforma 2014, ese mandato considera también obligatorio que las emisoras privadas de mayor audiencia los difundan y se previó impulsar espacios para que otros cargos en

Unidad de Comunicación Social

disputa debatan regularmente, por ejemplo en cada distrito, quienes buscan ser diputadas o diputados por mayoría relativa. Es verdad que el reto es mejorar el formato y volverlo más ágil y propicio para el contraste de posturas en beneficio de las y los electores, aunque también es un hecho que cada día es más lejano, y qué bueno, imaginar elecciones sin debates.

(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 8A)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

Odisea deducir impuestos Gran catálogo de naturaleza Ojo con aseguradoras "patito"

EN CAMPAÑAS PUBLICITARIAS, el Servicio de Administración Tributaria insiste es que es fácil presentar declaraciones fiscales, lo que es cierto hasta un punto. PERO LO DIFÍCIL es aplicar deducción de impuestos, pues aparte de que cada año reducen los conceptos por los que el contribuyente puede obtener saldos a favor, las exigencias y requisitos son excesivos en ese afán de ubicar todas las transacciones. POR EJEMPLO, los asalariados tienen escaso margen para deducciones, pues básicamente solo es factible comprobar gastos de lentes, hospitalarios, funerarios, colegiaturas y donaciones altruistas. MUCHA GENTE PREFIERE quedarse el margen, porque todas las transacciones o pagos deben hacerse forzosamente por medios bancarios electrónicos o pago de cheque, pues de ninguna manera se admite como válido el pago en efectivo. ESE RESQUICIO ES APROVECHADO, por ejemplo, en las consultas médicas, porque prácticamente ningún consultorio cuenta con terminales de cobro bancario, lo que complicaría el trámite, pues hay que hacer transferencias previas a través de un banco, y lo mismo puede estar ocurriendo en algunos colegios particulares. ANTERIORMENTE era más amplio el abanico de deducciones y sin tantos requisitos fiscales, lo que tendría que revisar para estimular el cumplimiento de obligaciones ante Hacienda...

EN UN TIEMPO RÉCORD DE 18 MESES la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, a cargo de Benjamín Rico Moreno, concluirá el primer gran catálogo de la biodiversidad del estado, respecto a la riqueza de flora y fauna. EN OTROS ESTADOS, ejercicios semejantes han demorado hasta tres sexenios, pero para el caso se impondrá una gran velocidad sin merma en la calidad de los resultados, pues hasta el gobernador Omar Fayad bromeó al respecto, al señalar que si en el plazo señalado no se termina, cambiará de titular la Semarnat, lo que dijo en tono de juego. EL CONVENIO RESPECTIVO lo firmó con el coordinador de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), José Sarukhán, quien hizo notar que debe basarse en la participación de la academia y las instituciones, pero también de la sociedad. RICO MORENO tiene ante sí el reto de concluir el enorme compendio que será herramienta de políticas públicas y para las actividades en el medio rural que deben ser amigables con la naturaleza. AL ACTO de compromiso acudieron casi todos los presidentes municipales, incluso Yolanda Tellería y Raúl Camacho, además de la titular de Educación, Sayonara Vargas. EL MEDIO AMBIENTE NO ES UN tema menor sino sustancial para la sobrevivencia humana, pues como bien dijo Fayad, al paso que va, la humanidad se encamina a la destrucción, porque el destino ya nos alcanzó con el cambio climático que repercute en temperaturas extremas y grandes catástrofes naturales, e hizo notar que en Pachuca, conocida como la Bella Airosa, esta vez literalmente no hubo invierno...

LA SECRETARÍA DE MOVILIDAD y Transporte, a cargo del controvertido Rufino León Tovar, debe advertir a los concesionarios sobre las llamadas aseguradoras "patito". ES EL CASO de la empresa denominada SPT, la cual eventualmente evade el pago cuando ocurren accidentes en que se involucran unidades del servicio público. UN CONOCIDO transportista reclama que tras un mes de infructuosas gestiones ante SPT Seguros, no ha obtenido respuesta alguna y ni siquiera le han otorgado la asesoría jurídica incluida en la garantía.. ES EL MOMENTO QUE el agraviado no puede recuperar una camioneta del servicio colectivo, en tanto que los empleados de la asegurada solo se esconden y salen con la clásica frase de "regrese mañana" que repiten sin fin. PODRÍA DECIRSE que se trata de conflictos entre particulares, pero no alertar a la gente por parte de las autoridades del Transporte es tanto como tolerar abusos y fraudes. TENDRÍA QUE EMITIRSE un listado de empresas serias que

Unidad de Comunicación Social

cuenten con el aval de la Comisión para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros. HASTA AHORA NADIE ha metido en cintura a la empresa STP, cuyas oficinas, paradójicamente, se ubican exactamente frente a las instalaciones de la Secretaría de Movilidad y Transporte.

(Alejandro Sierra, página 6A)

PLANO NACIONAL

El Universal-Delfina dio a familia de padrino político 32 mdp: Durante su gestión como presidenta municipal de Texcoco (2013-2015), Delfina Gómez Álvarez, ahora candidata de Morena al gobierno del Estado de México, asignó contratos por al menos 32 millones 474 mil 271 pesos a empresas administradas por Jorge Luis Vázquez Reyes, primo político de Higinio Martínez Miranda, actual edil de Texcoco y mentor político de la maestra. Información del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios, refiere que Delfina Gómez y Alberto Martínez Miranda, entonces tesorero del ayuntamiento y hermano de Higinio Martínez, entregaron 17 contratos de obra pública a las empresas Ingeniería Terracería y Carreteros ITCA SA de CV y a Grupo VAZMI SA de CV. El administrador único de ambas empresas — de acuerdo con los contratos de ITCA y con la Gaceta del Gobierno del Estado de México del 11 de diciembre de 2012 en su página 31 para Grupo VAZMI— es Jorge Luis Vázquez Reyes, yerno de Agustín Miranda Meneses, quien a su vez es tío de Higinio Martínez, hoy alcalde de Texcoco. Agustín Miranda Meneses era, además, el secretario de Seguridad Pública Municipal de Texcoco durante la gestión de Gómez Álvarez al frente de esta localidad. A través de una copia del acta de matrimonio, EL UNIVERSAL corroboró que Jorge Luis Vázquez Reyes y Mariana Agam Miranda Gómez, están casados desde el 11 de septiembre de 1998 por régimen patrimonial. El padre de Mariana Agam, según el documento, es Agustín Miranda Meneses, lo que confirma el lazo familiar con el actual presidente municipal de Texcoco. **(Misael Zavala, primera plana)**

La Jornada- Lanza China un ambicioso plan de comercio mundial: El presidente chino, Xi Jinping, prometió 124 mil millones de dólares para su nuevo y ambicioso plan Ruta de la seda, con el que quiere crear un camino de paz, inclusividad y libre comercio, mientras pidió abandonar modelos antiguos que se basan en juegos de rivalidad y poder diplomático. China ha promocionado su iniciativa Belt and road como nueva forma de impulsar el desarrollo, con el objetivo de ampliar los vínculos entre Asia, África, Europa y América, y se ha apoyado con miles de millones de dólares para inversión en infraestructuras, como la que ya permitió el primer tren de mercancías con Gran Bretaña. El mandatario chino recalcó que la propuesta es el proyecto del siglo, que beneficiará a todo el mundo. Pekín prometió 60 mil millones de yuanes (unos 8 mil 700 millones de dólares) en ayudas a países en desarrollo y organismos internacionales. Xi Jinping aclaró que su gobierno no tiene ningún deseo de imponer su voluntad a los demás, pero convocó a otros gobiernos a una integración económica y a la cooperación en los campos de la regulación financiera, el antiterrorismo y la seguridad, en un mundo en el que su nación busca convertirse en actor cada vez más dominante.

Inaugura conferencia

Xi Jinping dijo lo anterior en Pekín, durante su discurso inaugural de la conferencia Cinturón y Ruta de la seda, que durará dos días y a la que asisten gobernantes de 29 naciones, entre ellos Vladimir Putin, de Rusia, y los del G-7, así como los directivos de Naciones Unidas, el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM). Asimismo, representantes de Brasil, Rusia, India y Sudáfrica, además de los de economías emergentes, incluidos los de México y Turquía. La iniciativa del cinturón y la ruta, propuesta en 2013 por China, busca construir una red de comercio e infraestructura que conecte a Asia con Europa, África y América, que no están situadas en la Ruta de la seda tradicional. El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Antonio Guterres, dijo que la ambiciosa iniciativa intercontinental está enraizada en una visión compartida de desarrollo mundial. Xi utilizó la cumbre para difundir la propuesta y reforzar las ambiciones mundiales de liderazgo de China, mientras el presidente estadounidense, Donald Trump, promueve America first y cuestiona los acuerdos mundiales de libre comercio. Debemos construir una plataforma abierta de cooperación y defender y hacer crecer una economía mundial abierta, subrayó Xi durante la apertura de dicha reunión. **(Reuters, Xinhua, Ap y Afp, primera plana)**

Unidad de Comunicación Social

Excélsior- No pidan más dinero: SHCP al Congreso; se frena trabajo legislativo: El ajuste presupuestal de 43 mil 800 millones de pesos para 2018 afectó el trabajo legislativo del Congreso. Diputados y senadores congelaron la aprobación de leyes o modificaron propuestas de reforma para no causar un impacto negativo en el gasto federal. De acuerdo con legisladores consultados por Excélsior, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) les solicitó a finales del año pasado aplazar la aprobación de todas las iniciativas que impliquen un gasto extra en el presupuesto y no sean prioridad para el país. Hacienda les explicó, de acuerdo con los entrevistados, que las condiciones económicas serán complicadas, al menos, hasta 2018. En la Cámara de Diputados no se aprobaron iniciativas de ley o minutas de reformas cuyo costo de implementación sea mayor a un millón de pesos. Entre los temas frenados destacan el derecho universal y gratuito a la reconstrucción mamaria de mujeres afectadas por cáncer o el que los trabajadores, sin distinción de género ni estado civil, tengan derecho a llevar a sus hijos a guarderías del IMSS. Los senadores, por ejemplo, hicieron modificaciones que dejaron fuera la obligatoriedad policial de portar geolocalizadores y retiraron el capítulo presupuestal en la Ley de Cultura. Otro caso: el 6 de abril, el Senado aprobó cambios a la ley que rige la participación de las organizaciones civiles, pero, a petición de Hacienda, se retiró todo lo relacionado con el financiamiento a más organizaciones sociales. **(Iván E. Saldaña Y Leticia Robles de la Rosa, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Amplio debate y ley sin dilación

En sus oficios (de febrero y marzo a la Cámara de Diputados) la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y la Oficina del Alto Comisionado de la ONU en la materia coinciden en que una Ley de Seguridad Interior no resolverá la violencia desatada por las bandas del crimen organizado ni las causas de un problema tan complejo y estructural. Desde luego que no. Sin embargo, ambas instancias exhortan a los legisladores a debatir esa ley lo más ampliamente posible, pero comparten el criterio de que hoy por hoy es necesaria la participación de las fuerzas armadas en el combate a la delincuencia. Los días recientes en Tierra Caliente, la semana anterior los huachicoleros de Puebla y diez años de horror en Tamaulipas y otros estados demuestran que hay cientos de miles de pobladores que delinquen por conveniencia o bajo amenaza letal. De los militares, "casi nadie está pidiendo un retiro inmediato, ni nuestra oficina... tampoco un retiro súbito...", aclara el Alto Comisionado. Entonces, pero ya, más debate y la necesaria ley que, como todas, no será perfecta sino mejorable...

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que a pesar de la denuncia de Morena ante la PGR y la Fepade para que investiguen qué ocurrió en el asalto en Neza, el PRI ya negó que en el local hubiera dinero, incluso la fiscalía del estado ya dijo que no hay una sola evidencia en la carpeta de investigación que señale que ahí había efectivo. Entonces, ¿qué busca Morena al tratar de politizar este lamentable hecho en el que murieron cinco personas? Así son las campañas, hay a quienes no les importa el dolor de las familias que perdieron a un ser querido y solo quieren sacar raja electoral.

Que la cúpula del PRD en la Cámara de Diputados ve cuesta arriba que la fracción del PRI, encabezada por César Camacho, respalde el desafuero expedito de la legisladora local veracruzana Eva Cadena, a quien se le imputan probables delitos electorales por recibir dinero en efectivo, supuestamente para Andrés Manuel López Obrador. Según los perredistas, desaforar a la ex morenista dejará a los tricolores sin pretexto para despojar también de la inmunidad al diputado federal priista Tarek Abdalá, tesorero del gobierno de Veracruz durante la administración de Javier Duarte.

Que en el gobierno federal aseguran que todo está listo para que el procurador general de la República, Raúl Cervantes Andrade, se reúna el próximo 23 de mayo, en las instalaciones de la PGR, con los padres de los 43

Unidad de Comunicación Social

normalistas de Ayotzinapa desaparecidos. En dicho encuentro se espera que participe el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; esto, a tres meses de que los padres se levantaron de la mesa de diálogo.

Que a pesar del no rotundo del candidato perredista al Estado de México, Juan Zepeda, a una posible alianza de facto o declinación por Morena, la dirigencia nacional sigue analizando esa posibilidad, pues los bejaranistas piden que se revise la propuesta de AMLO. Dicen que de unirse no habría duda del triunfo.

Que el cardenal Norberto Rivera asistió a la inauguración de la exposición de la Sábana Santa porque se lo solicitó la Unión de Voluntades, que agrupa a diversos movimientos de laicos. Después de que MILENIO publicara que no se contaba con todos los permisos del INAH, el jerarca solicitó información detallada de las negociaciones y revisar el contrato que se firmó con la empresa que organizó la exposición.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

El Leviatán

Tuvieron que llegar como fuerza invasora. Militares y policías estatales ingresaron este viernes 12 de mayo a San Miguel Totolapan, Guerrero, donde un grupo de supuestos policías comunitarios, o autodefensas, mantenía dos bloqueos. Los soldados y policías fueron recibidos con piedras e insultos por algunos pobladores. El 10 de mayo se había registrado un enfrentamiento entre aparentes miembros de La Familia Michoacana y Los Tequileros que dejó un saldo de ocho muertos. Los habitantes del pueblo reprochaban a las fuerzas del orden no haber llegado durante ese enfrentamiento. El operativo policial amenazó intereses y fue respondido con 12 bloqueos simultáneos en carreteras cercanas y la quema de una decena de vehículos. No es la Tierra Caliente de Guerrero el único lugar del país en el que parece haber desaparecido la autoridad del Estado. La batalla de Palmarito Tochapan en Quecholac, Puebla, del 3 y 4 de mayo, mostró cómo los grupos que controlan el robo de combustibles se han convertido en un poder que rivaliza el del gobierno. En Reynosa, Tamaulipas, se ha generado una oleada de violencia a raíz de que elementos de la Marina abatieron a Julián Manuel Loisa Salinas, El Comandante Toro, presunto líder del cártel del Golfo, el pasado 22 de abril. Después de los bloqueos e incendios de vehículos y comercios, se han registrado cuando menos una veintena de homicidios dolosos desde el 2 de mayo. El gobierno mexicano ha perdido ese monopolio del uso de la fuerza que Max Weber declaró condición indispensable para el Estado. Esto no debería ser motivo de festejo, ni siquiera entre quienes se precian de libertarios. El anarquismo es una posición de moda, pero la falta de un Estado que garantice la seguridad se salda con abusos e injusticias. En la condición natural anhelada por algunos, "el miedo y el peligro de la muerte violenta" son constantes, y "la vida del hombre, solitaria, pobre, bruta y corta", escribe Thomas Hobbes en Leviatán. Steven Pinker muestra en *The Better Angels of Our Nature: Why Violence Has Declined* (Penguin Books, 2012) cómo un "proceso civilizatorio" ha reducido la violencia en naciones con un gobierno sólido. "Las sociedades más pacíficas tienden también a ser más ricas, sanas, mejor educadas, mejor gobernadas, más respetuosas de las mujeres y más inclinadas al comercio." El Leviatán, "una monarquía u otra autoridad gubernamental que encarna la voluntad de la gente y tiene un monopolio del uso de la fuerza", disminuye radicalmente la violencia. "Al aplicar castigos a los agresores, el Leviatán puede eliminar el incentivo para la agresión." En México hemos pasado de un gobierno autoritario a uno ausente. Los criminales de todo tipo, desde narcotraficantes hasta huachicoleros, retan al Estado porque se creen o se saben más fuertes. Los grupos políticos protestan y exigen recursos públicos bloqueando vías de comunicación y agrediendo a terceros. La sociedad termina pagando el costo de la debilidad de un Estado que ha abdicado del monopolio del uso de la fuerza. Pero quizá podamos ser optimistas. Pinker documenta que antes de la consolidación del Estado moderno las sociedades hoy desarrolladas eran tan violentas o más que México. Hoy tienen cifras de homicidio doloso 20 veces inferiores. Se puede lograr una reducción dramática de la violencia, pero el primer paso es tener un Estado que logre el monopolio del uso de la fuerza y lo utilice para la justicia y para impedir abusos.

Son los maestros "Los maestros son la clave para una economía exitosa", escribió Michelle Obama en 2011. Y tiene razón. Por eso las reformas educativas deben conseguir el respaldo de los maestros, aunque no de los activistas políticos que dicen representarlos.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Unidad de Comunicación Social

Excélsior-Juegos de poder...

¿Y dónde está el dueño?

No sé usted, pero si yo fuera el dueño de Pemex, lo primero que haría sería despedir a los empleados involucrados en el robo de combustibles, un atraco que se calcula en veinte mil millones de pesos al año, según el secretario de Hacienda. ¿Por qué los administradores de la petrolera mexicana no lo han hecho? ¿Acaso no los han encontrado? Difícil de creerlo. Aquí el problema de fondo es que la administración de Pemex toma sus decisiones con base en criterios políticos y no económicos. Supuestamente, el dueño de Pemex somos todos los mexicanos. Sí, como no. Si así fuese, yo, como usted, tendríamos una acción de la empresa a nuestro nombre que nos generaría un dividendo anual sobre las utilidades. O la acción tendría un precio de mercado que fluctuaría de acuerdo al flujo de efectivo traído a valor presente neto. Pero no, los dueños de Pemex no somos los ciudadanos: son una gran cantidad de grupos que ordeñan los ingresos de la empresa comenzando por el gobierno mexicano. Me van a decir que nuestras autoridades son las que nos representan como propietarios de la empresa. Pero precisamente ahí está el problema: los intereses del gobierno no necesariamente están alineados con los de la ciudadanía. En economía, este tema se conoce como el problema del agente-principal. Los agentes son los que toman decisiones (la administración de una empresa) a nombre de los principales (los accionistas). Supuestamente, la gerencia tiene la misión de generar valor para los dueños. Pero no necesariamente ocurre así. Para empezar, el agente suele tener mayor información que el principal, lo cual significa una relación asimétrica. Pero, además, el agente puede tener intereses diferentes al del principal. Al director de una empresa, por ejemplo, le puede encantar viajar en avión privado, aunque esto incrementa los costos, generando menos utilidades. Regresemos a Pemex. El principal, supuestamente, somos los mexicanos y el agente son los directivos de la empresa. ¿Tienen incentivos éstos para maximizar el valor de los múltiples negocios en que están metidos? La respuesta es no. A los gobiernos de México, priistas o panistas, lo único que les ha importado es extraerle todos los recursos posibles a Pemex. Desde hace lustros, la tratan como si fuera una vaca lechera: le ordeñan todo el dinero posible porque, desde el punto de vista político, es más fácil esto que cobrar impuestos a la ciudadanía. El petróleo, por más mal que se administre, es un gran negocio. Los márgenes de rentabilidad son altísimos. La ubre petrolera es, en este sentido, enorme. Los que más se han beneficiado son los gobiernos. Pero muchos más se han unido a la succión. Líderes sindicales involucrados en jugosos negocios dentro de la empresa. Empleados que tienen las mejores prestaciones laborales del país. Contratistas privados que, en colusión con empleados corruptos de la empresa, incrementan los costos de insumos y obras. A la succión de la teta petrolera se ha unido, ahora, el crimen organizado que se dedica literalmente a ordeñar los ductos para robar combustible. Esta operación es imposible sin la información de empleados de Pemex que saben por dónde pasan los ductos, a qué hora se puede perforar un tubo para que no explote y cuándo se envía el flujo de gasolinas por esas tuberías. Quizá los 20 mil millones de pesos por la criminal ordeña de ductos no sean nada para una empresa que vendió el año pasado 1.08 billones de pesos: representan menos del 2% de los ingresos anuales. Quizá Pemex los pueda considerar como "mermas". Pero el problema es la suma de todos los que están pegados a la teta de Pemex, comenzando por el gobierno federal. Entre extracciones por aquí y por allá, la petrolera mexicana tuvo el año pasado una pérdida, después de impuestos y derechos, de 296 mil millones de pesos. Más que ser una empresa que genere utilidades a sus accionistas, Pemex es una vaca en cuya ubre están conectados diversos grupos que la chupan y chupan hasta dejarla exhausta. Agréguese, ahora, a los llamados huachicoleros. Y la administración de la empresa, en lugar de encontrar a los empleados que están coludidos en este robo, se hace de la vista gorda. ¿Por qué? Seguramente porque son personas influyentes: amigos de poderosos funcionarios públicos y/o miembros del sindicato que, por cierto, pertenecen al partido que hoy gobierna México (el PRI). Y como la política es más importante para los administradores de Pemex, pues los empleados involucrados en un crimen son intocables.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

Se cocina alianza en el Edomex

No hay buenas noticias en el PAN, especialmente en los cercanos al jefe nacional del partido, Ricardo Anaya, quienes ven cómo su candidata al gobierno del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, sigue cuesta abajo en las preferencias electorales. Nos comentan que dado que Anaya apostó todo por Josefina, y a que su campaña no

Unidad de Comunicación Social

camina, sus allegados analizan la conveniencia de acordar una alianza de facto con el PRD y su candidato, Juan Zepeda. Aseguran que, si bien don Juan no crece, al menos mantiene el voto perredista, y con el apoyo panista se pondría competitivo ante los aspirantes del PRI, Alfredo del Mazo y de Morena, Delfina Gómez, quienes hasta ahora pelean por el primer lugar. La maniobra, consideran, podría poner la elección en una lucha de tres en la que estructuras como las que tienen en el estado el PRI y el PRD, podrían ser la diferencia. ¿Se animará el PAN a bajar a doña Josefina?

¿AMLO y Elba Esther juntos?

Políticos serios de izquierda que se han sumado a la causa de Morena no dan crédito del apoyo abierto de la ex líder magisterial Elba Esther Gordillo, quien se encuentra encarcelada en un hospital, a la campaña de la candidata de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez. Dicen que aunque no pueden afirmar que esto es autorizado por el líder nacional del partido, Andrés Manuel López Obrador, aceptan que saben muy bien que si en alguna campaña está metido al 100 por ciento AMLO, es la de Delfina en el Edomex. Por lo tanto consideran que sería prácticamente imposible que él no supiera del apoyo de la gente de la maestra Gordillo. Aseguran que sea como sea, esa alianza podría pegar más que beneficiar a López Obrador, pues es un duro golpe en el tema de la credibilidad y al discurso de la lucha contra la "mafia del poder". Gordillo no sólo representa la antítesis de los valores que López Obrador presume defender, sino que operó en contra de él en las elecciones de 2006. Los sorprendidos simpatizantes de Morena y de AMLO nos dicen que el costo de esta relación podría ayudar en el 2017, pero que será una bomba contra el partido y su candidato presidencial en 2018. "Que lo piensen bien", dicen aún sin creer lo que sus ojos han visto: a los operadores de Gordillo sentados en la misma mesa que Delfina.

Cinco días con Delfina

Andrés Manuel López Obrador va por su resto en los 17 días que quedan de campañas. AMLO pondrá especial énfasis en la madre de todas las batallas electorales de este año: el Estado de México. Nos dicen que el líder nacional de Morena volverá hoy al Edomex, para, cuando menos, acompañar cinco días al hilo a su candidata al gobierno, Delfina Gómez. Este lunes regresará a la que considera cuna de la "mafia del poder", Atlacomulco, y visitará también Jilotepec e Ixtlahuaca. De martes a viernes estará en Tenancingo, Metepec, Toluca, Tejupilco, Valle de Bravo, Zinacantepec, Naucalpan, Tlalnepantla, Tecámac y Nezahualcóyotl.

Morena y PRI pelean por millones

Morena presentó una denuncia ante la FEPADE para que investigue qué pasó en el asalto a una oficina del PRI en Nezahualcóyotl. El PRI ya negó que en el local hubiera dinero. Mientras que la dirigencia de Morena en el Edomex, que encabeza Horacio Duarte, asegura que las investigaciones hablan de que en el local había entre 4 y 5 millones de pesos en efectivo. La Fiscalía del Estado sostiene que no hay una sola declaración en la carpeta de investigación que señale que ahí había efectivo. Lo que sí es un hecho es que hay 5 personas muertas como resultado del atraco. Así que las investigaciones urgen. Hay que identificar y capturar a los asesinos y comprobar fehacientemente si había o no esos millones en la oficina priísta.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

EL APOYO que recibió Delfina Gómez de parte de Rafael Ochoa Guzmán -con los atentos saludos de Elba Esther Gordillo- puso al descubierto la crisis que vive Nueva Alianza.

Y ES QUE el partido que tiene como sustento al SNTE postuló con el PRI a Alfredo del Mazo, pero sus bases podrían terminar apoyando a la candidata de Morena a la gubernatura mexiquense.

NADA BIEN cayó en la dirigencia magisterial la aparición de Ochoa Guzmán y de Fernando González, yerno y operador político de la maestra, al lado de la "maestría", como se hace llamar la propia Delfina Gómez.

Unidad de Comunicación Social

¿POR QUÉ? Pues porque dentro del SNTE y del Panal tienen claro que es precisamente en el Estado de México donde cuentan con mayor respaldo de los maestros Gordillo y Ochoa, por lo que podrían inclinar al magisterio contra su propio partido.

SI A ESO se le suma el descontento que hay entre los profesores por los incrementos salariales a la baja que ha obtenido su líder Juan Díaz de la Torre, la mesa está servida para una celebración amarga, hoy, Día del Maestro.

TRAS COMPROBAR que atacar a Morena no le dio puntos sino que inclusive le restó, la campaña de Josefina Vázquez Mota dio un viraje en la estrategia y tiene la mira puesta contra los tricolores.

DE AHÍ que en la contienda mexiquense los panistas están tratando de posicionar la idea de que #SoloEIPANSacaAIPRI.

OTRO de los cambios fue que finalmente Vázquez Mota parece haber metido al redil a Rafael Moreno Valle, pues el poblano la acompañó en un acto de campaña el viernes pasado.

Y EN DONDE no hay elecciones pero ya están en campaña es en Guanajuato. Allá el senador Fernando Torres Graciano se puso "A toda madre" con el pretexto del 10 de mayo.

EL PANISTA que aspira a suceder a Miguel Márquez repartió licuadoras, ollas, cubetas, tinas, trapos, cepillos... Por lo visto el abanderado de "El Yunque" tiene una visión muuuy tradicional del papel de las madres.

DICEN QUE es cosa de días para que llegue a México una carta enviada desde Washington: la petición formal para iniciar la renegociación del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica.

A PARTIR de ese momento correría el plazo de 90 días para comenzar las pláticas con Estados Unidos y Canadá. La idea del gobierno es buscar un esquema "ganar, ganar, ganar" y que si no es así, ya dijo el subsecretario Carlos Sada, México se levanta de la mesa. ¡Asústame, panteón!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio



El Independiente



La Jornada

